

8 de Mayo

Querido Juanito,

Te escribo a ti cuando en realidad no debiera. Es decir que toda mi correspondencia lleva meses de retraso -- creo que en parte por causa de tu estancia (y no es reproche) en Barcelona -- y debiera empezar por los Marichales, tias, Isabel, etc.. Pero pecare, por falta de objetividad afectiva, y empezare contigo!

Desde tu ida siguen las cosas como antes, es decir lagunas de ellas, pero me siento mas indefenso y los Carlos, Jaimes, Gabrieles, etc. sin haber dejado de ser lo que eran, parecen mas amenazadores.

En estos momentos se desarrollan, pero muy a la Henry James, una serie de situaciones sobre las cuales tu y yo podriamos dedicar horas enteras. Hecho de menos esa actividad -- las explicaciones de Bergur, seguramente porque son mas reales, me parecen demasiado faciles-- desmenuzadora y analiticas. Pero enfin convendria darte los hechos: enfriamiento progresivo Carlo-Jaime; este es el punto de partida. Esto en si tiene poca importancia, si no fuera porque segun buenos informes, Valverde, y sospecho que tambien el grupo catalanista de tu hermano, a lanzado el grito de inmoralidad en la direccion de los amigos de Carlos" (entramos todos). El (Carlos), ser de conocida pasividad, acepta la debauché a su alrededor. Ves por donde voy? Luis, con su mentalidad de "El Caso" asegura que toda la universidad comparte esta misma opinion. De manera indirecta todo ello creo que ha llegado a Carlos, o mas precisamente a Yvonne que ha lanzado la consigna. Carlos en otra situacion se hubiera defendido, o mejor dicho Yvonne no hubiera hecho semejante sugerencia, pero el embarazo, la depresion que esto ha causado en ella y la culpabilidad bajo la cual C. opera ahora, le dejan mas indefenso que nunca. Todo esto empezo a tomar forma la noche de la famosa cena. Jaime por otra parte pousse su "escandaloso" comportamiento mas y mas. "El brake down" de Barcelo y su estancia en Calafell contribuyeron en algo. Una conversacion que sotrúve en el bar de abordó camino de Palma con C., referente a la "locura" de J. y una reciente estancia de Gabriel en Calafell pueden haber dado los toques finales. El stock de J. baja, el de G. sube el mio creo que no llego a cotizarse. Como ves todo ello esta lleno de posibilidades. Dejo que tu, como los jugadores de ajedrez por correspondencia, muevas las piezas y las asignes papeles de mayor o menor importancia.

El maldito Coloquio (ler Coloquio Internacional de Novela, asi lo ha bautizado C. modestamente) tiende a convertirse en una cama redonda de teoricos amigos. Robbe-Grillet, la Duras, Monique et Mme. Goytisoló, Coindreau, Max Frisch, Italo Calvino han picado. Los anglo-sajones, mas serios, no les hace tanta gracia una cuchipanda a bases de novelistas y no hemos logrado hecharle lazo a ninguno. Quedan esperanzas. Los soviets han hecho su numerito enviandonos un corresponsal de Pravda que se encontra en Madrid para un congreso internacional de periodistas, acusando, de parte del Ministro de Asuntos Culturales, recepcion y aceptacion de la invitacion, pero rogandonos que la extendieramos a dos acompañantes del novelista. Por mi parte voy perdinedo la ilusion, o mejor dicho la diversion, que inicialmente todo ello me producía, y siento haberme embarcado en ello. Lo unico que me ha producido es un exceso de trabajo con su correspondiente serie de disgustos.

Tu hermano se invito a cenar a casa la otra noche (me confeso que era por falta de dinero, ya que tu madre se ha quedado sin servicio y tiene que comer por su lado). Estuvo discreto en general, apacible, se limito a aremeter en terminos violentos contra C. e indirectamente J. Prepara sus exámenes, y yo me sentia tan cansado que me retire a la cama a las doce y media dejandole con Bergur hasta la dos.

En estos dias pretendo volver a una normalidad de vida casera. Tu estancia aqui me abrio las puertas, pero ahora que te has ido no tiene mucho sentido irse al Cristal a tomarse unas ginebras. Bergur esta bien, incluso diria muy bien. Creo que queriendo o sin quere has sido un factor importante en introducir un cierto grado de equilibrio y sensatez practica en nuestra vida casera.

Te envidio ese parasio terrestre, ese entusiasmos colectivo (aunque sienta un grano de sal). Pero posiblemente seas feliz, feliz y bueno como tu dices. El 22 salgo para Palma y no regreso hasta el 30. Tardare una semana en reponerme conque no te asuste mi silencio. Eso si, escribeme. Me gustaria en pleno Coloquio recibir carta tuya- Hotel Formentor, Puerto Pollensa, Mallorca . Bergur desde la cocina me grita recuerdos

Un gran abrazo

